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Às 14 horas do dia doze de julho de dois mil e vinte três, reuniram-se os membros
do Núcleo Docente Estruturante (NDE) do curso de Bacharelado Interdisciplinar em
Inovação, Ciência e Tecnologia (BICT) sob a presidência do prof. Jeferson Almeida
Dias, (coordenador do BICT). A reunião foi realizada por videoconferência, no
endereço eletrônico meet.google.com/qik-hqxp-pme, com a presença dos seguintes
membros: prof. Raphael Aparecido Sanches Nascimento; prof. Jeferson Almeida
Dias; Prof.ª Raíssa Bárbara Nunes Moraes Andrade; prof. Leonilson Kiyoshi Sato de
Herval, Prof. Gustavo Hallwass (membros do BICT). O sr. presidente abriu a reunião
informando sobre nova portaria referente NDE, onde não há mudanças de membros
porém mudanças de posições, justificando a demora da convocação da reunião,
apresentou os pontos de pauta e informou que o terceiro ponto seria retirado,
devido às decisões que viriam da PROGRAD. Prof. Leonilson informou que a prof. ª
Ana pediu acréscimo de pauta, item encaminhamentos. Acrescentado. Prof. Gustavo
questionou o que seria discutido neste item encaminhamentos, seriam os
seminários. Prof. Leonilson, explicou que no item encaminhamento incluiria as
propostas. Prof. Gustavo questionou sobre as saídas de campo, se os discentes
teriam direito a diárias, se a UFLA disponibilizaria, visto a saída de campo realizada
em 10/07/2023 onde identificou que a turma é heterogênea, com alunos com
demandas maiores, se haveria a possibilidade de pleitear estas diárias para os
discentes. O sr. presidente explicou que o NDE atua enquanto alteração de Projeto
Pedagógico de Curso, normas correlatas e perfil formativo, apesar de estar
relacionado com perfil formativo esta seria uma questão administrativa, se
comprometendo enquanto coordenador do BICT em fazer uma consulta quanto à
possibilidade. Prof. Raphael entendeu como válida a discussão no NDE, e explicou
que as saídas de campo estariam ligadas à extensão, ficando a verba a cargo do
instituto, sendo interessante deixar pensado para as próximas saídas, visto que
estas visitas poderiam acontecer com frequência, para que assim que esta verba
surja isto seja pedido. O sr. Presidente solicitou que o prof. Gustavo lhe
encaminhasse um e-mail para formalizar a consulta enquanto coordenador aos
setores competentes. Passando as discussões da pauta. Primeiro. Aprovação das
Atas da terceira e quarta reunião ordinária do NDE. Atas aprovadas. Segundo.
Elaboração de normas de Componentes Curriculares do tipo Extensão. O sr.
Presidente apresentou os documentos utilizados para fazer uma prévia das normas,
os questionamentos feitos a  DADE, explicou que havia elaborado uma prévia
também encaminhada aos membros do NDE para adiantar os serviços, o que
possibilitaria a coleta de sugestões, dúvidas e considerações de melhoria para
serem discutidas na presente reunião, sendo de seu entendimento a necessidade da
apresentação da norma para compor o PPC, apresentou as considerações realizadas
acatando e alterando as sugestões para que fosse possível passar pelo colegiado
efetuar a ratificação, foi feita a conferência da carga horária a ser cumprida. Prof.
Gustavo comentou que a carga horária de extensão foi acrescida em poucas
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disciplinas, disciplinas que não seriam técnicas do curso, em seu entendimento seria
o oposto devido a formação do campus ser de formação de engenheiros pós BICT,
seria interessante a extensão ser mais diluída para que outras disciplinas fossem
contempladas com extensão. O sr. presidente destacou que as disciplinas pensadas
para extensão foram aquelas que cabiam projetos extensionistas, que já haviam
sido executados no campus como RECITEC. Prof. Gustavo destacou que os cursos
que vêm sendo ministrados se encaixam como extensão. O sr. presidente salientou
que quando houver revisões no PPC estas pontuações deveriam ser levadas em
consideração. Prof. Raphael explicou que alguns componentes não foram colocados
horas complementares pois a carga horária estaria muito alta, todos os
componentes tiveram carga horária experimental convertida para extensionista. O
sr. presidente, destacou que são assuntos que deveriam ser discutidos no NDE e são
de extrema pertinência, e seriam levados em consideração quando for feita a
revisão de matriz. Prof.ª Raíssa observou que em todas as suas disciplinas haveria
carga extensionista, em algumas faz sentido, mas em outras acabaria prejudicando
o conteúdo teórico dos discentes. O sr. presidente destacou que estas disciplinas
com extensão foram pensadas no início de 2022 e alguns docentes ainda não se
encontravam na UFLA, agora com estas observações feitas pelos docentes é a
forma correta a ser pensada, colocando-se à disposição enquanto coordenador para
fazer uma futura revisão de carga horária. Às quinze horas e 16 minutos a reunião
foi interrompida e reiniciada às quatorze horas do dia 19 de julho de dois mil e vinte
e três no endereço meet.google.com/bfd-rbcp-ukz, presidiu a reunião o professor
Jeferson Almeida Dias Coordenador do BICT e estavam presentes prof. Raphael
Aparecido Sanches Nascimento, prof. Gustavo Hallwass, prof. Leonilson Kiyoshi Sato
de Herval, prof. ª Raíssa Bárbara Nunes Moraes Andrade, prof. ª Ana Claudia
Festucci de Herval. O sr. presidente deu sequência na Elaboração de normas de
componentes curriculares do tipo extensão. Referiu-se ao questionamento levantado
pela prof. ª Raíssa onde haveriam informações não explicitadas. A Prof.ª Raíssa citou
que a apresentação dos certificados é permitida sem horas explícitas e haveria
equivalência na tabela. Prof. ª Ana explicou que a referência na tabela seria apenas
para a carga horária máxima e não com relação a validade de horas, os certificados
se tornariam validos apenas se apresentassem as horas ou programação para que
as horas pudessem ser estimadas. As correções foram discutidas e acatadas pelos
docentes. Aprovado. Terceiro. Discussão sobre ações a serem tomadas para
validação das horas complementares de inglês e possível aceite de partes das horas
faltantes por outras línguas. O sr. presidente explicou que de acordo com PPC seriam
170 horas-aula ou 42 hora-relógio um valor muito alto, visto a lista de espera e além
disso os cursos teriam apenas 32 horas ofertadas por semestre, feito o cálculo de
que seriam necessários 6 semestres para o discente cumprir as horas exigidas, seria
necessário cursar inglês do momento de seu ingresso ao termino do curso, caso em
algum período não fossem  contemplados pelo curso ofertado pela UFLA, não seria
possível contemplar as 170 horas exigidas, em quanto coordenação solicitou a
ampliação das turmas de inglês, encaminhou um oficio para à DRI, que estaria
ajudando o campus Paraíso no próximo semestre com as turmas A1 e A2, explicou
que seriam horas carimbadas e entende a pertinência do curso de inglês e solicitou
a oferta de mais vagas, para isso DRI precisaria de bolsistas para ofertar mais
turmas e encaminhou a PROPLAG e PROGRAD  e foi questionado  o porquê da carga
horaria atípica do BICT apenas com a exigência do inglês, até a data da presente
reunião não havia recebido retorno, na revisão do PPC enviada haveria  a informação
que a carga horária poderia ser reduzida e sua integralização não precisaria ficar
restrita a língua inglesa, sendo necessário deliberar as duas questões, reduzir a
carga horária  do inglês e acrescentar outras línguas estrangeiras, visto que a UFLA
possui uma política plurilíngue deixando aberto todas as línguas possíveis. Prof.ª
Ana solicitou explicações quando é dito que o departamento de línguas achou
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pertinente deixar parte da carga horária de atividades complementares para
línguas, isto é referente ao PPC do BICT? O sr. presidente explicou que o PPC ainda
se encontra em formulação, pois o projeto de criação foi elaborado por membros da
UFLA sede e se encontrava vigente hoje, o PPC que estaria em elaboração e esta
equipe enquanto NDE provavelmente iria continuar a elaboração, expôs que não
haveria versatilidade para grandes modificações, e tudo que seria modificado
deveria passar por aprovação, fazendo esta alteração não modificaria a matriz
porém o perfil do discente. Prof.ª. Ana, destacou que em seu entendimento o PPC
em elaboração apresentaria 10 créditos para línguas, caso sejam reduzidos para 5
créditos as outras cinco passariam para horas complementares quaisquer. O sr.
presidente confirmou seu entendimento. Prof. Leonilson levantou a questão destas
horas de inglês, se estariam explícitas nas horas complementares, vendo como
problema futuro reduzir pela metade as horas de inglês quando estiverem todos os
cursos ativos, sugerindo passar para apenas dois semestres o curso de inglês e
explicitar que outra língua entra como componente complementar, sendo a
justificativa de se manter o inglês por ser uma língua universal em que os cursos de
Ciência, Tecnologia e Inovação estariam falando o tempo todo, em seu
entendimento não seria possível impor que estas horas fossem de qualquer outra
língua se o discente não quisesse cursar deixando aberto para que eles pudessem
optar pela língua desejada. Prof. Raphael corroborou com o prof. Leonilson, sendo de
seu entendimento avaliar o que se espera destes discentes visto que não seria
possível formar os discente com nível avançado de inglês, sendo um ponto que
deveria ser pensado e seria viável se informar com o pessoal da DRI se os semestres
seriam sempre com 32 horas-aula, focando nas horas ofertadas por eles para não
ficar desproporcional e quanto as outras línguas poderia ser aberto o leque de
ofertas para os discentes puxando para outras línguas que não inglês. O sr.
presidente destacou que se fosse retirada muita carga horária correria se o risco de
não ser ofertado o curso para o campus Paraíso e após o reconhecimento de curso
seria necessário rever o PPC visto que já foram encontradas deficiências a serem
corrigidas, e como as turmas ainda são pequenas manteria os três semestres. Prof.
Raphael discordou, visto que foi aberta a possibilidade da correção do PPC para um
problema futuro, no sentido de que as turmas ainda estão pequenas e caso no
primeiro semestre de 2024 ingressassem os 90 discente seria possível eles
ofertarem vagas para todos os discentes, caso não conseguissem já se fazia
necessária a correção a alteração. O sr. presidente concordou com a fala do prof.
Raphael observando que no atual cenário já estaria havendo dificuldade em atender
a todos os discentes. Prof. Leonilson apresentou uma maneira estratégica para o
curso seria não amarrar a demanda ao curso, para não prejudicar o discente caso
ele não consiga e precise ter esta formação, sugeriu que fosse reduzida e amarrar
nas horas complementares deixando explícito nas horas complementares para que o
aluno deveria ir em busca, seja do inglês ou de outras línguas para atender a norma
plurilíngue da UFLA, para que o discente possa fazer nas horas complementares não
deixando amarrado na carga horária do curso podendo ocasionar outros problemas.
Prof. Gustavo questionou caso o discente já tivesse cursado se ele poderia
aproveitar os créditos. O sr. presidente explicou que por validação seria possível,
sendo restrito apenas ao inglês. Profª. Ana destacou que seriam ofertadas
oportunidades para os discentes cumprisse a carga horária de inglês poderia deixar
claro que a matrícula não é por ordem de inscrição, exemplificando no caso dos
discentes que já cursaram a carga horária ofertada pela UFLA, seria ofertada
novamente poderia se candidatar, mas só teria direito a vaga caso sobrassem
vagas, pensando na questão de como seria feita a seleção destes discentes, com
critérios de vulnerabilidade e a questão de que todos teriam direito de cursar 02
semestres e caso já tenham cursado ficariam em fila de espera. Prof. Raphael
questionou se esta decisão caberia ao NDE. O sr. Presidente explicou que as
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questões de ingresso seriam realizadas pela DRI, e eles prezam pela igualdade
possibilitando ingresso de todos e todas, sendo como critério apenas a ordem de
inscrição, podendo ser levado a eles a realidade sócio econômica do campus Paraíso
para que haja equidade, levou a votação propostas; 1- 60 horas-aula restrita ao
inglês e demais línguas motivadas na tabela do PPC: proposta 2- Sem restrição as 60
horas-aula e demais línguas motivadas na tabela. (02 votos), abriu votação por um
minuto. Ficando eleita proposta 01 por 04 votos a 02. Encaminhamentos.  Prof.
Leonilson, encaminhou a discussão do número de disciplinas por docentes para
todos os semestres, por que ficou um acúmulo de componentes para um único prof.
em um único semestre e em horários muito próximos levaria a discussão para
verificar se há relevância ou não, destacou que haveriam docentes com duas
disciplinas sendo ministradas todas em um único seria de difícil assimilação para os
discentes. Prof. Jeferson explicou que horário seria questão de colegiado, já o perfil
para contratação de docente seria questão de NDE. A Prof.ª Ana explicou que não
diz respeito à atribuição e eles enquanto NDE concordam que um docente seja
responsável por mais de uma disciplina, isto não geraria confusão para o discente?
Os Alunos estariam se dando bem com a forma proposta? Prof. Leonilson trouxe que
em alguns momentos identificou os alunos cansados por estarem em único dia com
o mesmo docente, mesmo que haja mudança do componente isto acabaria por
confundir a cabeça do discente e os deixaria cansados. Encaminhado. A prof.ª Ana
encaminhou a proposta para que fosse feita orientação aos professores sobre
projetos integradores, projeto integrador I, estabelecer diretrizes, orientar os
professores quando caírem em disciplinas deste contexto. Prof. Jeferson explicou
que o que vem sendo aplicado não foge do que ele vivenciou enquanto estudante
de BICT, mas é uma discussão a ser feita. Prof. Gustavo sugeriu tratar o que fosse
urgente e os demais assuntos a serem tratados em uma futura reunião, visto que
todos se encontram em fechamento de semestre, em segundo a questão da carga
extensionista, como terceiro ponto citou a questão da carga horária que ficou para
alguns docentes, entendendo que ultrapassar as oito horas semanais pode
prejudicar a didática e dificultaria para os docentes de fazerem pesquisa. Prof.
Jeferson explicou que no último ponto vem da administração e direção e já foi feita
uma comissão que finalizou os trabalhos para contratação de docentes para verificar
a carga horária em que cada um vai ficar e no futuro espera-se que fique em 10 ou
11h quando o curso estiver totalmente ativo, na atualidade alguns professores se
encontrariam com carga horária maior e foi conversado com o docente, visto que
não tem quem ministre determinadas disciplinas, colocou como ponto para ser
discutido em reuniões futuras, a demanda poderia ser levada, mas vai depender do
número de vagas ofertadas, o que pode ser adiantado é que houve uma comissão
que preparou para verificar quando será cada um dos concursos e quanto vai ficar
para cada área das 60 vagas que haviam sido pactuadas no início e ele como
coordenador traria os demais perfis da área básica, voltando para o NDE opinar, das
vagas concernentes ao BICT passaram pelo NDE para que se discuta o perfil dos
futuros docentes. A prof.ª Raíssa destacou que as propostas apresentadas seriam
válidas, mas esta discussão no momento não faria sentido, por não terem
conhecimento se viriam mais professores e para quais vagas serão direcionados.
Prof. Jeferson informou que iria passar pela comissão de vagas e assim que eles
terminassem os trabalhos teriam o quantitativo de quantas vagas tem a mais no
BICT, quantos já seriam da área básica do BICT, diferenciando de eletivas que estão
ligadas ao segundo ciclo, ainda seria necessária a contratação até o sexto período,
que no momento estaria prevista a entrada de um professor para o BICT para o
próximo edital. Prof. Leonilson, concordou com a fala do prof. Gustavo, entende que
seria necessário fazer a discussão mesmo que não houvessem encaminhamentos,
para no momento em que surgissem vagas e para realizar a indicação do perfil com
prazo curto. Prof. Jeferson anotou como pauta para reuniões futuras.  Às quatorze
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horas e quarenta minutos, nada mais havendo a ser discutido eu, professora Raissa
Barbara Nunes Moraes Andrade, lavrei a presente ata que, após aprovada, deverá
ser assinada por mim e pelos demais membros aprovadores. 

 

Documento assinado eletronicamente por RAISSA BARBARA NUNES MORAES
ANDRADE, Coordenador(a) Adjunto do Curso de Graduação
Interdisciplinar em Inovação, Ciência e Tecnologia, em 18/09/2023, às 14:45,
conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº
8.539, de 8 de outubro de 2015.
Documento assinado eletronicamente por JEFERSON ALMEIDA DIAS,
Coordenador(a) do Curso de Graduação Interdisciplinar em Inovação,
Ciência e Tecnologia, em 19/09/2023, às 09:50, conforme horário oficial de
Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de
2015.
Documento assinado eletronicamente por ANA CLAUDIA FESTUCCI DE HERVAL,
PROFESSOR DO MAGISTÉRIO SUPERIOR, em 19/09/2023, às 11:10, conforme
horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de
8 de outubro de 2015.
Documento assinado eletronicamente por LEONILSON KIYOSHI SATO DE
HERVAL, Professor do Magistério Superior, em 19/09/2023, às 13:19,
conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº
8.539, de 8 de outubro de 2015.
Documento assinado eletronicamente por GUSTAVO HALLWASS, Professor do
Magistério Superior, em 19/09/2023, às 14:46, conforme horário oficial de
Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de
2015.
Documento assinado eletronicamente por RAPHAEL APARECIDO SANCHES
NASCIMENTO, Professor do Magistério Superior, em 20/09/2023, às 08:54,
conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº
8.539, de 8 de outubro de 2015.

A autenticidade deste documento pode ser conferida no site
https://sei.ufla.br/sei/controlador_externo.php?
acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=0, informando o código
verificador 0138647 e o código CRC 692CEC2D.
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